

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

BOLETÍN INFORMATIVO CEDMEB n.11

Covid-19

Miércoles 08 de abril de 2020

1. Debate sobre la Cuarentena y los impactos económicos

IESALC, insta a los Estados asegurar el derecho a la educación superior en igualdad de oportunidades, ante el covid19

El Instituto Internacional de la UNESCO para la Educación superior en América Latina y el Caribe, IESALC, realizó un análisis de impacto, respuestas políticas y recomendaciones (IESALC, 2020). Identifica que a mediano y largo plazo el estudiante, entra en una dinámica académica no planificada de clase a distancia, que afecta su vida cotidiana (...) lo que podría causar, probablemente desvincularse del ritmo académico y aumentando el riesgo de abandono del sistema.

Fuente: IESALC, 2020. UNESCO

Venezuela: Maduro, ordena la hospitalización de todos los infectados de covid-19, para reducir el riesgo de contagio

El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela alabó el éxito en la contención de la pandemia, reconociendo y agradeciendo al personal médico, le pidió a los servidores públicos la hospitalización inmediata de todos los venezolanos infectados con el virus, haciendo énfasis, que el sistema de salud, cuenta con el número de camas suficientes para su atención y vigilancia.

Fuente: Rusia Today. RT. Latinoamérica

Más aquí:

<https://actualidad.rt.com/video/349281-maduro-ordena-hospitalizacion-infectados-covid19>

Coronavirus y recesión económica mundial

Bolsas con caídas históricas, mercados con millonarias pérdidas, entre otras varias de sus consecuencias son los efectos que ha traído la expansión del virus covid-19. De allí que el impacto del brote podría ser mucho mayor al esperado con la caída de las bolsas, la baja en la producción industrial y del sector servicios. Lo que comienza a tener una incidencia en el aumento del desempleo y el empeoramiento en las condiciones de vida de los estratos sociales con menor poder adquisitivo y más desprotegidos ante la pandemia.

Fuente: *Centro de Investigación sobre Globalización*

Más aquí: <https://www.globalizacion.ca/coronavirus-y-recesion-economica-mundial/>

2. Situación del Coronavirus en Nicaragua

El Doctor Carlos Sáenz brinda informe oficial para el 8 de abril:

Situación del Coronavirus, al 08 de Abril, 10 a.m.

Se analizaron muestras para COVI-19 de personas que lo ameritaban, resultando, Gracias a Dios, todas negativas.

Nos mantenemos con 3 casos confirmados de COVID 19:

El señor de 70 años, que llegó de Estados Unidos, y se encuentra delicado de salud, pero estable.

El señor de 76 años, que ingresó también de Estados Unidos, que tiene múltiples afectaciones crónicas, y se encuentra estable.

Y el ciudadano varón de 33 años de edad, que se encuentra delicado de salud, pero también estable.

De las 6 personas en seguimiento responsable y cuidadoso, ya superaron el período de observación reglamentario, dos personas más, pasando a resguardo domiciliario. Quedan 4 personas en total, en seguimiento responsable y cuidadoso, en este momento.

No tenemos transmisión local comunitaria.

Fuente: *MINSA*

Más aquí:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102111-cuantos-casos-de-coronavirus-hay-actualmente-en-nicaragua>



Infografía sobre hitos del sistema de salud público en Nicaragua



Todos los nicaragüenses, la mujer, sectores sociales y multiétnicos han aportado a transformar el sistema de salud, siendo éste una reivindicación histórica para todos los ciudadanos. Su construcción histórica aún, aporta estratégicamente al presente y al futuro, siendo garantía de dignidad y justicia social ante la pandemia del Covid-19.

Fuente: CEDMEB, 2020

3. Mercados y bolsas

La fragilidad económica y social de América Latina ante el covid-19 (Alfredo Zaiat)

La pandemia Covid-19 no tiene las características de la última crisis mundial del 2008, cuando el epicentro de la debacle fue el mercado financiero. La visión de emergencia del FMI apunta a tres aportes: *Primero*: "Garantizar el funcionamiento de sectores esenciales". Proponen aumentar los recursos para el tratamiento de COVID-19; *segundo*: "Proporcionar recursos suficientes para las personas afectadas por la crisis". Y *tercero*: "Prevenir la disrupción económica excesiva". Advierten que las políticas deben salvaguardar la red de relaciones entre trabajadores y empleadores, productores y consumidores, prestamistas y prestatarios, para que las actividades puedan reanudarse cuando la emergencia sanitaria disminuya.

Por otro lado CEPAL advierte que la región crecería un máximo del 1.3%, pero producto de la pandemia podría llegar a un -4%, cuyo impacto dependerá de las medidas nacionales o regionales. La OIT prevé que "pandemia provocará un aumento del desempleo, en particular entre los más vulnerables, mayor precariedad, disminución del ingreso".

Fuente: Sputnik

Más en: <https://mundo.sputniknews.com/firmas/202004071091041061-la-fragilidad-economica-y-social-de-america-latina-ante-el-covid-19/>

4. Cooperación a nivel regional e internacional

SICA presenta informe No. 17. 08 de abril

La acción regional más relevante es que los países miembros del SICA han recibido entre el 07 y 08 de abril 182 mil pruebas para detectar el Covid-19, donadas por el BCIE, en el marco Plan de contingencia Regional del SICA. Cada uno de los países de la región recibió 26 mil pruebas, las cuales fueron entregadas a cada uno de los Estados miembros, así lo refirió el Presidente de Honduras.

Fuente: SICA

Más aquí:

https://www.sica.int/documentos/informe-17-centroamerica-y-republica-dominicana-unida-contra-el-coronavirus-covid-19_1_121627.html

5. Geopolítica y escenarios internacionales

Venezuela puede convertirse en otro Vietnam

En momento en que la humanidad lucha contra la pandemia de la Covid-19, Washington cree desmovilizadas las fuerzas progresistas del mundo, de manera oportunista y cobarde el imperio se alista para dar lo que ellos consideran la estocada final a la Revolución Bolivariana. El Presidente Maduro decretó toque de queda en los municipios fronterizos de Simón Bolívar y Ureña, entre Táchira y Colombia, ante la amenaza de ingreso al país de mercenarios y paramilitares, cuatro de los cuales ya han sido capturados, según lo confirma telesur.

Fuente: *Granma*

Más en:

<http://www.granma.cu/mundo/2020-04-08/venezuela-puede-convertirse-en-otro-vietnam-para-eeuu-08-04-2020-00-04-52>

China advierte sobre sobre impacto de suspensión de fondos a la OMS, por parte de los EEUU

Mientras el G20 acordó apoyar a las agencias multilaterales; el Presidente de EEUU suspende los aportes a la OMS, pues según él, “la agencia se centra mucho en China y da malas recomendaciones durante la pandemia”. Lo que impactará en gran medida a nivel global, así lo refiere el vocero Cancillería Chino Zhao Lijian.

Fuente: *Telesur. Noticias*

<https://www.telesurtv.net/news/china-advier-te-impacto-suspension-fondos-oms-20200408-0013.html>

Justicia ecuatoriana, condena a 8 años de prisión a Rafael Correa, y a 25 de inhabilitación política

Se le complica el futuro político, “Esto era lo que buscaban: manejando la justicia, lograr lo que nunca pudieron en las urnas”. Dicha condena, tuvo como base probatoria una publicación en un periódico (Milhojas) sobre la implicación con otros partidarios del expresidente. Dicha operación política, en tiempos del covid19, procura inhabilitarlo de la carrera electoral en el 2021.

Fuente: *El País*

<https://elpais.com/internacional/2020-04-07/la-justicia-ecuatoriana-condena-a-rafael-correa-a-ocho-anos-de-carcel-y-a-25-de-inhabilitacion.html>

6. Artículos para el Análisis

“The Lancet” sobre Nicaragua- Cinismo disfrazado de preocupación

La cobertura de la pandemia por Covid-19 en Nicaragua, se ha convertido en un campo de batalla más, de la guerra psicológica entre los partidarios de la oposición de la derecha apoyada por el gobierno de los Estados Unidos, contra el gobierno sandinista del país.

The Lancet, es un medio de sesgo político, plataforma la oposición derechista, cuya plataforma para los nicaragüenses, se basa en manipular, mentir y dirigir información para desacreditar al gobierno de Nicaragua, así lo hizo en el 2018. Su propósito es reproducir la agenda falsa de medios de derecha nicaragüenses, en otros continentes.

Fuente: *Tortilla con sal*

Verlo en : <http://www.tortillaconsal.com/tortilla/node/9046>

Se propaga la epidemia por el COVID-19: Información falsa y campaña de miedo

No se deje engañar por la campaña de miedo, que advierte una calamidad mundial por el coronavirus, lanzando “predicciones” de que cientos de miles de personas van a morir.

Estas son mentiras en (letras) negritas. Las evaluaciones científicas de los impactos en la salud del COVID-19 se han dejado de lado, no aparecen en los titulares.

Si bien el COVID-19 constituye un problema grave de salud, ¿Por qué razón es objeto de miedo y pánico?

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), “los síntomas más comúnmente reportados [COV-19] incluyen fiebre, tos seca y dificultad para respirar, y la mayoría de los pacientes (un 80% experimentaron una enfermedad leve” [...]

La verdad impronunciable es que el nuevo coronavirus constituye un pretexto para poderosos intereses financieros y políticos corruptos, para llevar al mundo entero a una espiral de desempleo, bancarrota, pobreza extrema y desesperación.

Esto es lo que está pasando en realidad. El “encierro de todo el planeta” es una invasión de las libertades civiles y el “derecho a la vida”. Economías nacionales enteras están en peligro. De hecho, en algunos países se ha declarado la ley marcial.

Las pequeñas y medianas empresas buscan ser borradas del mapa mientras el gran capital prevalece. Está en curso una concentración masiva de riqueza corporativa.

Es un diabólico “Nuevo Orden Mundial” en proceso como lo sugiere Henry Kissinger (Opinión en The Wall Street Journal, 3 de abril de 2020):

“La pandemia del coronavirus alterará el orden mundial para siempre”.

Recordemos la histórica declaración de Kissinger de 1974: “Exterminar a la población debería ser la máxima prioridad de la política exterior de Estados Unidos hacia el Tercer Mundo”. (Memorándum del Consejo de Seguridad Nacional de 1974)

Esta crisis no tiene precedentes en la historia mundial. Está desestabilizando y destruyendo la vida de personas en todo el mundo. Es una “guerra contra la Humanidad”.

Si bien se presenta a la opinión pública como una emergencia de salud mundial de la OMS, lo que está realmente en juego son los mecanismos de “guerra económica” sostenidos por el miedo y la intimidación, con consecuencias devastadoras.

Los impactos económicos y sociales son muy superiores a los atribuidos al coronavirus.

Fuente: *Centro de Investigación sobre Globalización*

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/se-propaga-epidemia-covid19-informacion-falsa-y-propaganda-miedo/>